



# N-D de la Merci

# N-D de l'Assomption

éditorial

## Pourquoi prier pour l'unité des chrétiens ?

Est-ce encore utile ? Les guerres de religion sont de l'Histoire lointaine. Les paroisses voisines entretiennent des relations de bon voisinage. Les familles où deux confessions sont représentées sont bien acceptées dans leurs Églises respectives. Sommes-nous au bout du chemin ?

Non pas vraiment. Le dialogue entre les différentes confessions met en évidence les divergences qui subsistent sur le plan théologique. Le baptême est pratiqué par presque toutes les Églises mais n'est pas toujours reconnu entre les Églises, la conception des ministères (prêtre, pasteur, évêque, etc...) n'est pas la même et surtout nous avons la souffrance de ne pas pouvoir partager la communion. Par ailleurs nos divisions sont un contre-témoignage par rapport à l'enseignement de Jésus-Christ « Que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi et que je suis en toi, qu'ils soient en nous eux aussi, afin que le monde croie que tu m'as envoyé ! » (Jean, 17, 21). Ce contre-témoignage est d'autant plus embarrassant que le christianisme devient minoritaire dans notre société.

L'Association œcuménique de la région de Bourg-la-Reine vous invite donc à venir prier pour l'unité des chrétiens le vendredi 23 janvier à 20h30 à Notre-Dame de la Merci à Fresnes. Vous y retrouverez les mennonites de Châtenay-Malabry qui préparent la célébration avec les catholiques du secteur Val-de-Bievre, mais aussi des orthodoxes, des protestants de l'Église Protestante Unie de France, des catholiques d'autres paroisses et peut-être d'autres encore. Comme chaque année, nous nous réunirons dans une paroisse de la région de Bourg-la-Reine. Mais comme chaque année aussi, nous nous associerons, en cette semaine de prière pour l'unité des chrétiens, à tous les chrétiens du monde qui prient pour cette unité. Nous le ferons en suivant un canevas de célébration qui a été préparé cette année par des chrétiens du Brésil.

Les chrétiens sont nombreux au Brésil, ils sont très majoritairement catholiques romains mais aussi protestants évangéliques avec une grande variété d'Églises. Le Brésil est un pays où l'œcuménisme ne va peut-être pas de soi. Le pays vit dans un climat d'intolérance qui se manifeste par un fort degré de violence, spécialement envers les minorités et les plus vulnérables. Dans ce contexte, comme dans le nôtre, l'Évangile nous incite à nouer le dialogue avec tous. C'est cet environnement social et religieux qui a conduit les Églises du Brésil à choisir le texte de la rencontre entre Jésus et la Samaritaine comme fil conducteur de notre prière pour l'unité chrétienne cette année.

**Association œcuménique de Bourg-la-Reine**

Agenda

### Mercredi 21 janvier

20h45 : prière du Chapelet à St-Éloi

### Vendredi 23 janvier

20h30 : culte œcuménique à N-D de la Merci

### Dimanche 25 janvier

15h : assemblée de prière avec le Renouveau charismatique

### Samedi 31 janvier

14h30 : réunion du groupe Parole de Vie à Fresnes

**Du 18 au 25 janvier**, exposition sur l'œcuménisme dans l'église Notre-Dame de la Merci

## Ceci vous concerne

### Quête spéciale

Une quête spéciale au profit de l'Aumônerie des Hôpitaux aura lieu les 31 janvier et 1er février à la sortie des messes.

### Semaine de l'Unité des Chrétiens

Le culte œcuménique aura lieu vendredi 23 janvier à 20h30 à N-D de la Merci, avec l'intervention d'une personne du Brésil. La célébration "départementale" avec l'évêque de Créteil, Mgr Santier, aura lieu le dimanche 25 janvier à 17h30 à l'église Martin Luther King à Créteil. Une exposition ayant pour thème « Qu'est ce que l'œcuménisme ? » sera installée dans l'église N-D de la Merci.

### Sacrement de Confirmation

Un nouveau groupe se met en route dans notre Secteur. Pour les jeunes qui étaient en troisième l'année dernière ou qui sont au lycée cette année, et qui désirent recevoir le sacrement de Confirmation ou découvrir ce qu'il représente, inscription auprès de l'aumônerie de lycée - La Cabane ou L'Oliveraie - ou directement auprès du Père Carlos : [cpontes25@gmail.com](mailto:cpontes25@gmail.com)  
Tél : 07.70.49.09.57

## Infos pratiques

### Messes dominicales

Samedi : 18h30 à Rungis.  
Dimanche : 10h30 à N-D de la Merci.

### En semaine :

Mardi, jeudi et vendredi : 9h à Saint-Éloi  
Mercredi : 12h15 à Rungis

**N-D de la Merci** 01 46 66 10 13  
[laparoissendmerci@wanadoo.fr](mailto:laparoissendmerci@wanadoo.fr)

**N-D de l'Assomption** 01 46 87 94 45  
[paroissedelassomption@orange.fr](mailto:paroissedelassomption@orange.fr)

### Accueil

N-D de la Merci :  
mardi à jeudi 9h30-11h30 & 16h30-18h30  
vendredi 9h30-11h30 & 17h-19h  
samedi 9h30-11h30  
N-D de l'Assomption : mardi & jeudi 17h-19h  
samedi 10h-12h

### Site du secteur

<http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

## Nos peines

Nous avons accompagné de notre prière lors de leurs obsèques à Fresnes :  
Suzanne **Bourguillault** ;  
au crématorium d'Arcueil :  
Jean-Luc **Belleperche** et Josyane **Juhel**.

## 101ème Journée Mondiale du Migrant et du Réfugié - 18 janvier 2015

### Document

Chers frères et sœurs,  
... Le Seigneur dit : « J'ai eu faim et vous m'avez donné à manger, j'ai eu soif et vous m'avez donné à boire, j'étais un étranger et vous m'avez accueilli, nu et vous m'avez vêtu, malade et vous m'avez visité, prisonnier et vous êtes venus me voir » ( Mt 25, 35-36). La mission de l'Église ... est d'aimer Jésus-Christ, ... particulièrement dans les plus pauvres et abandonnés, au nombre de ceux-ci figurent les migrants et les réfugiés, ... qui laissent leur lieu d'origine et entreprennent le voyage risqué de l'espérance ... à la recherche de conditions de vie plus humaines ... Cette année la Journée Mondiale des Migrants et des Réfugiés a pour thème : *l'Église sans frontières, mère de tous*. En effet, l'Église ouvre ses bras pour accueillir tous les peuples, sans distinctions et sans frontières et pour annoncer à tous que

« Dieu est amour » (1 Jn 4, 8.16). Après sa mort et sa résurrection, Jésus a confié aux disciples la mission d'être ses témoins et de proclamer l'Évangile de la joie et de la miséricorde. Le jour de la Pentecôte, avec courage et enthousiasme, ils sont sortis du Cénacle ; la force du Saint-Esprit a prévalu sur les doutes et les incertitudes et a fait que chacun comprenait leur annonce dans sa propre langue ; ainsi, dès le début et depuis deux mille ans, l'Église est une mère au cœur ouvert sur le monde entier, sans frontières ... Chers migrants et réfugiés ! Vous avez une place spéciale dans le cœur de l'Église, et vous l'aidez à élargir les dimensions de son cœur pour manifester sa maternité envers la famille humaine tout entière. Ne perdez pas votre confiance ni votre espérance !

Extraits du message du Pape François 3/9/14